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Il Presidente 

 

RELAZIONE CONCLUSIVA 

 

Come da prassi, in occasione del passaggio della Campana, il Presidente uscente 

presenta una breve sintesi di quello che è stato fatto durante l'anno rotariano. 

Prima di accingermi a questo compito voglio però ringraziarvi ancora una volta 

per la fiducia che mi avete accordato offrendomi di fare il Presidente del Club e, poi, per 

tutto l'aiuto che mi avete dato durante tutto quest'anno. 

Non è un ringraziamento formale ed è rivolto a tutto il Club ed a ciascuno di voi. 

Sul punto potrei spendere molte parole, ma tra amici non servono. 

Vorrei solo comunicarvi una mia sensazione finale che sintetizza quelle che ho 

avuto in questo periodo: temevo che questa mia Presidenza potesse risentire delle 

tensioni e delle pressioni che, a volte, si accumulavano su di me per il mio incarico 

professionale e che le stesse potessero influire sullo svolgimento dei miei impegni 

rotariani così da essere o apparire meno attento. 

E' accaduto il contrario: le serate con voi sono stati momenti di assoluta serenità 

che mi hanno consentito, in più occasioni, di allentare quelle tensioni, di snebbiare la 

mente da altri pensieri, passando con gioia momenti di assoluta distensione con amici 

veri e fidati. 

Mi siete stati di grande aiuto anche nei momenti maggiormente complessi del mio 

lavoro e di questo vi sono, veramente, estremamente grato. 

Devo dire che i past Presidents mi avevano detto che questo sarebbe potuto essere 



un effetto della Presidenza del Club. Con me è accaduto ed ora io non posso che 

augurarlo, con tutto il cuore, a Massimo Mastrorilli per l'anno che si accinge ad iniziare. 

Nel preparare questa breve relazione, ricapitolando ciò che abbiamo fatto insieme, 

sono rimasto felicemente stupito dall'attività che anche quest'anno il Club è riuscito a 

realizzare. 

Il merito di tutto questo va sicuramente al Consiglio Direttivo, che è stato per me 

di immenso aiuto, e di singoli soci che, in numerose circostanze, mi hanno dato un 

contributo determinante. 

A tutti loro il mio sentito, sincero ringraziamento. 

Come analogo ringraziamento va al nostro carissimo amico Bartolomeo Bove, 

assistente del Governatore per il nostro Club. Desidero ringraziarlo, anche a nome dei 

Presidenti che mi hanno preceduto e di tutto il Club, per l'assistenza che ci ha dato 

durante tutti gli anni che è stato al nostro fianco. 

Possiamo dire che è nata tra di noi una vera amicizia, non solo rotariana, e 

speriamo tutti che Bartolomeo possa trovare spesso l'occasione per tornare con noi. 

Sappi, caro Bartolomeo, che ogni volta che te e tua moglie ci regalerete la vostra 

presenza, sarà per noi una vera gioia. 

Per tuo tramite, poi, desidero ringraziare Pino Perrone che è stato, per noi 

Presidenti dell'anno rotariano 2015/2016, un grande e caro amico prima ancora che un 

ottimo Governatore. 

Per quanto attiene all'attività svolta, non può non sottolinearsi che, a livello 

Distrettuale, l'anno si è caratterizzato per una doppia visita del Presidente Internazionale. 

27 ottobre   Teatro Olimpico 

30 aprile   Giubileo dei rotariani 

Le attività istituzionali del Club si sono svolte regolarmente: così le Assemblee (20 

ottobre e 17 novembre) come la visita del Governatore (26 gennaio). 

In questo ambito istituzionale mi sembra si possa ricordare che abbiamo avuto 

nostra ospite la Past Governor Daniela Tranquilli (che ci ha parlato dell'Effettivo) e 

abbiamo dedicato un incontro per riflettere sui nostri progetti e sul nostro effettivo con 

gli approfondimenti che hanno svolto Annamaria Martuscelli e Corrado Carrara. 

Da ultimo, penso che si possa ricordare la nostra partecipazione, come Club 

Padrino, alla costituzione del Rotary Club Roma International. 



Durante le nostre serate Conviviali, che spero siano state di interesse, abbiamo 

avuto numerosi ospiti. Vorrei ricordare, sperando di non dimenticare nessuno: Prof. Ciro 

Paolillo, Prof. Giuseppe Zollino (SOGIN), Dott. Vinicio Vigilante (GSE), Dott. Mauro 

Piccinetti, Dott.ssa Roberta Chersevani, Dott.ssa Silvia Barocci, Prof.ssa Donatella 

Strangio, Notaio Maurizio D'Errico, ed il piacevolissimo racconto di Corrado Carrara 

(Un'avventura tra cinema, storia e tecnologia). 

In Interclub: Prof. Giorgio Alleva (Nord Est, Cassia, Parioli, Olgiata, Giulio 

Cesare); Dott. Dino Scanavino (CIA) con il Nord Est; Abiti che danzano con il Cassia, 

manifestazione, quest'ultima, che si è potuta svolgere solo per il forte impegno di 

Simona Travaglini (e del Presidente del Rotary Club Roma Cassia, Lucia Viscio) cui va 

il mio sentito ringraziamento. 

Anche quest'anno abbiamo effettuato delle visite a Musei o Mostre. Ricordo la 

visita al Quirinale, quella presso Fintecna per la mostra Metamateria (Alessandro La 

Penna), e quella per la Mostra dei Macchiaioli. 

Viaggi: Expo (Santo Crisalli), Trieste (Luigi Daniele). Manifestazioni: Rotary e 

Rugby 

Service: 

• Colposcopio (Ospedale St. Mary's di Lacor - Uganda) 

• Bice Porcu (5/1000) 

• Lega del Filo d'Oro 

• Leonarda Vaccari (Stanza di stimolazione basale) 

• Premio Casalegno 

• Borsa di studio orfani Forze di Polizia 

Abbiamo rispettato in pieno i nostri impegni per Rotary Foundation ed End Polio 

Now e qui non posso non ricordare il grande successo di Sandro Pelo in occasione della 

Maratona. 

Per tutto questo lavoro devo essere grato a tutto il Consiglio Direttivo ed ai 

Presidenti ed ai singoli componenti delle Commissioni. Tutti hanno dovuto supplire alle 

mie lacune, dal Prefetto, al Segretario, al Tesoriere. 

Un grazie particolare va a Giulio Bicciolo che, con la sua esperienza, ha saputo 

abilmente celare le mie scarse conoscenze di Regolamenti rotariani e prassi distrettuali. 



Un ringraziamento anche al Rotaract ed ai suoi Presidenti (Jacopo Sipari di 

Pescasseroli e Danilo Bucciarelli). 

Penso che questo possa essere considerato un anno positivo per i nostri rapporti. 

Il merito, in particolare, va a Flavia Martuccelli e Luciano Faraone che si sono 

dedicati con impegno a questo compito. 

Avviandomi alla conclusione è corretto che io faccia riferimento anche a quello 

che è un obiettivo che non sono riuscito a raggiungere: mi riferisco all'effettivo. 

Abbiamo avuto il piacere di annoverare due nuovi soci (Raffaella Albani e 

Umberto De Angelis), tuttavia esso non si è incrementato. Penso che questa sia una 

questione sulla quale il Club dovrà riflettere approfonditamente. 

*** 

Sono arrivato alla fine. Prima di consegnare i diplomi Paul Harris e di congedarmi, 

consentitemi di esprimere tutta la mia gratitudine a Federico Raimondi. 

Tutti ne conoscete le elevatissime doti (disponibilità, efficienza, cortesia).  

I Presidenti che mi hanno preceduto le hanno sempre evidenziate in modo egregio. 

Io posso solo dire che, quest'anno, Federico si è superato (ammesso che fosse 

possibile). E' stato un collaboratore eccezionale. Anch'io, come molti dei miei 

predecessori hanno riconosciuto, senza il suo aiuto non sarei stato in grado di far fronte 

ai tanti impegni di quest'anno di presidenza (in particolare a quelli di carattere 

"burocratico" con le strutture Distrettuali ed Internazionali del Rotary).  

(Nelle varie occasioni in cui ci sentivamo mi sembrava di riascoltare i colloqui tra 

Montalbano e Fazio, come quando alle indicazioni del Commissario la risposta del 

collaboratore era ……..  già fatto!). 

Veramente grazie di cuore, Federico. 

Ed eccoci ai riconoscimenti. 

Innanzitutto, a nome del Club, voglio offrire una targa a Bartolomeo Bove in 

ricordo del periodo da lui trascorso con il Roma Nord. 

Per quanto riguarda le Paul Harris:  

• Fabio Garella 

• Sandro Pelo 

• Carlo Martuccelli 



• Flavia Martuccelli 

• Rotaract 

A questo punto, il mio anno di Presidente del Club si è compiuto e non rimane che 

il passaggio della Campana e della spilla del Presidente a Massimo. 

Carissimo Massimo, sono certo che sarai un ottimo Presidente e, da parte mia, nel 

ringraziarti ancora per l'aiuto che mi hai costantemente dato, ti assicuro tutta la 

collaborazione della quale potrai avere bisogno. 

Formulo a te ed a tutto il nuovo Consiglio Direttivo i miei più sinceri auguri di buon 

lavoro, per il bene del nostro splendido Club. 

 

Massimo Massella Ducci Teri 
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